
香港文匯報訊（記

者 鄭治祖）司法機

構昨日宣布，行政長

官梁振英接納終審法

院首席法官的建議，

將2位終院非常任香

港法官，包括司徒敬

及夏正民任期，由下

月1日起延續3年。

《香港終審法院條例》規定有非常任香港法官及其他普通

法適用地區法官的名單。非常任法官的任期為3年，而行政長

官可根據特區終審法院首席法官的建議，將非常任法官的任

期延續一次或以上，每次續期為3年。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民主黨立法會議員何俊
仁及涂謹申接受國泰免費款待赴法國「豪遊」，在事件揭
發後2人振振有詞聲稱並無問題。民主黨主席劉慧卿昨日
指，該黨中委會日前認為2人行為不恰當，違反了該黨黨
規，將會研究予以處分。不過，有消息人士透露，相信
所謂「處分」只是援兵之計。不少市民致電電台「烽煙」
節目，批評反對派過去有官員涉及類似事件時就窮追猛
打，但同黨出事時就輕描淡寫，反映他們嚴人寬己的假
民主作風，「像披 狐狸皮不斷搬龍門」，難以再令市民
信服。

民主黨在過去公職人員接受款待的風波中經常高調狙
擊、批評，但在傳媒揭發何俊仁及涂謹申是次偕同太太
接受國泰款待，後者更以國泰提供的免費機票提早一日
出發到法國遊玩後，何俊仁稱「議員不會因為參與一次
行程而影響監察」，涂謹申亦稱只是「因利乘便」，激起
市民公憤。

何涂「低調道歉」各捐5萬圖了事

眼見眾怒難犯，民主黨中委會日前即開會決定，何涂2
人已違反《民主黨中委/議員接受利益、特權指引》中，
應避免接受過分慷慨款待的條文。何涂2人昨日則發表聯
合聲明，稱作為政府的監察者，公眾對他們有「更高要
求」，認同即使有公務性質，接受款待也不恰當，故決定
每人將行程涉及家人的開支即5萬元，捐出作慈善用途，

並就事件向公眾道歉。
劉慧卿昨日在接受電台訪問時稱，在民主黨前日的中

委會上，各中委均認為市民對從政及公職人員要求有所
提高，而該黨對前特首曾蔭權及前廉政專員湯顯明等相
關事件有很大的反應，不能持有雙重標準，遂一致認為2
人的行為不恰當。她希望同黨將來不要再做出令黨尷尬
或令市民失望的行為，又稱立法會也應一併檢討現有安
排是否恰當。

民主黨副主席蔡耀昌補充，該黨中委會已決定將事件
交予下周召開會議的中央委員會處理，而該黨的中委會
成員及公職人員利益指引中包括兩種處分方式，一是發
出警告，二是轉交紀委會處理，倘事件交由紀委會跟
進，「算得上是一個很嚴重的決定」。

稱交紀委會 欲拖延淡化

不過，有消息人士透露，民主黨一直將自己置於「道
德高地」，始引發了是次的軒然大波，該黨為免再被社會
大眾「追打」，不排除會先將事件交予紀委會處理以拖延
時間，到公眾淡忘事件時，就以警告方式了事。

在昨日電台烽煙節目上，不少市民點名批評何俊仁及
涂謹申。朱女士說：「涂謹申、何俊仁他們經常『吠政
府』﹐又要帶太太又要帶家人去，他們是乘機旅遊抑或是
為香港巿民參觀國泰建造飛機呢？民主黨、『泛民』經
常說政府不好，為甚麼他們都其身不正？」張先生也對

何涂2人感失望，「他們經常批評別人，無理由自己不知
道（有問題）」。

聽眾斥嚴人寬己假民主

張太批評，官員按規定申報利益衝突時，反對派則以
「公眾觀感」去批評官員，但是次自己就罔顧「公眾觀感」
接受款待：「你們日日去批評政府，但是你又沒有做實
質的事，還要那麼高調說沒有利益輸送，你憑甚麼叫香
港巿民相信你們？嚴人寬己！特別是民主黨！」鄧先生
則指，是次事件看破反對派的假民主，「像披 狐狸皮
不斷搬龍門」，自己要求官員不貪時卻不撫心自問能否達
標，雙重標準難以令市民信服。

倡選委會過渡提名委員會 適當修改助達共識

黃友嘉憂「佔中」損股市毀強積金

香港科技大學經濟學系教授雷鼎鳴早前指
出，倘「佔中」成事，造成香港直接及間

接的損失，包括中環寫字樓及商舖的租金，及
以中環創造財富的能力計算，最保守估計為每
日16億元。

黃友嘉昨日在接受香港電台節目《星期五主場》
訪問時，就被問及是否同意雷鼎鳴的說法。他
說，雷鼎鳴的說法有他的理據，但就表明不同意
智經研究中心早前稱，「佔中」對香港經濟影響
輕微，甚至有助推動政制改變的說法。

黃友嘉坦言，香港近期出現不少爭拗，儘管
目前整體營商環境未有帶來太大影響，但政局
穩定對香港的營商環境很重要。他覺得「佔中」
一定會影響股市，特別是香港打工仔的強積金
大部分投資在股票市場，倘有任何「差錯」，對
香港經濟以至民生帶來的影響是難以估計的。

「篩選」有需要 外國如是
他認為，現在大家應將焦點放在努力為政改

達成共識的問題，令「佔中」變成一個假設

性、不會發生的問題，但就直指環顧英、美等
西方民主國家及地區，在選舉領導人時都會有

「篩選」，以美國為例，在過去150多年來由共和
及民主兩黨輪流執政，最多只有兩至三名參選
人落場角逐，反映「篩選」在選舉領導人時確
有實際需要。

因此，在未來特首提名委員會的組成問題
上，自己的初步看法是，應根據《基本法》由
目前的選舉委員會過渡到提名委員會，但組成
部分可略為修改，如加入所有民選區議員任委
員等。

強調工商界對特首有信心
被問及特首梁振英上任1年多來，能否凝聚

香港社會各界，尤其是商界時，黃友嘉坦言，
梁振英來自專業界，需要時間和工商界建立關
係，但強調工商界均對梁振英有信心，而管治
並不只是一個人的問題，而是整體制度的問
題，「就算是神仙，都不可能一下子就可以處
理所有制度上的問題，需要下不少工夫去改
革」。

討論新東北不應針對官員
就發展局局長陳茂波涉嫌利益衝突，坊間有

人要求他不再處理新界東北發展計劃以避嫌，
黃友嘉認為，大家在討論新界東北計劃時，不

應只集中討論由哪位局長帶領，而是要討論項
目本身是否有需要推行。他不會評論個別官員
的表現，但認為今屆政府的問責團隊整體並沒
有問題，而香港的整體廉潔程度，以國際標準
來看仍然十分高。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派

各黨派已表明會繼續落區「播毒」，鼓吹

違法的「佔領中環」行動，以爭取他們口

中的「真普選」。香港工商專業聯會主

席、港區全國人大代表黃友嘉昨日在接受

傳媒訪問時表示，中環是香港的經濟核心

地帶，是政治經濟中心，一旦「出事」將

影響股票市場，而香港打工仔的強積金大

部分投資在股票市場，有任何「差錯」將

對經濟以至民生帶來難以估計的影響。他

又支持未來普選特首的提名委員會，應參

照目前選舉委員會的組成予以適當修訂。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「學民思潮」提出所謂「公民提

名方案約章」，試圖在政改問題上「統領」反對派，但民主黨、

公民黨及工黨等已表明拒簽。「學民思潮」發言人周庭昨日只批

評民主黨，指對方拒簽約章，反映其政改立場模糊。民主黨副主

席羅健熙則反駁，並非有「公民提名」才算是「真普選」。

「學民思潮」早前提出以全港350萬選民作為2017年特首選舉

提名委員會的建議，「脅迫」各反對派政黨簽署約章，承諾會以

「全民提名方案」為優先爭取目標。周庭昨日在接受電台訪問時

稱，目前已有「一定數目」的團體及黨派承諾簽署約章，及答應

出席周日舉行的記者會。

她批評，民主黨拒絕簽署約章，「看不出你們想推動甚麼」，

又稱發動「佔中」會「犧牲很多」，最終倘只為爭取反對派「入

閘」，是看輕了「公民抗命」。

強調政黨提名外國普遍

羅健熙在同一節目中反駁道，民主黨內部正研究不同的普選方

案，仍在諮詢市民意見階段，故認為不應先定出方案的優次，又

強調很多國家及地區都會採用政黨提名方式，並非有「公民提名」

才算是「真普選」。

「學民思潮」成員林朗賢在另一電台節目上稱，希望簽署「公

民提名方案約章」的政團將「公民提名權」列為最優先的爭取目

標，並非只爭取「公民提名」，「學民思潮」也會接受民選提名

委員會等提名方法，又透露社民連、「人民力量」、「新民主同

盟」已經簽署約章，並於昨日與工黨、街工代表會面，游說對方

簽署。
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「豪遊」處分疑煙幕 市民鬧爆鴿黨
香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）特首梁振英早前批評，有
政黨高調向廉政公署「舉報」
前行政會議成員林奮強及張震
遠，是試圖將廉署當作政治打
壓工具，應向林張兩人道歉。
前副廉政專員兼執行處首長李
銘澤昨日在報章撰文，聲言廉
署在連串事件噤若寒蟬、絕無
表態，「令人感覺已跟隨當權
者靠邊站」，促請廉署「給市
民 一 個 明 白 」。 廉 署 昨 日 強
調，廉署一直獨立依法調查案
件，從無受到任何干預。

李銘澤認同舉報政治化

李銘澤針對梁振英的言論，
於昨日在《明報》發表以《廉
署怎麼了？》為題的文章。他
在文中稱，香港是言論自由的
地方，客觀現實是，政客可以
任意批評政府，肆無忌憚地把
事情政治化，以達其個人或政
治目的，後果自負，但聲言有

「政府官員」主動地將事情「政
治化」則不多見，「今次當權
者的道歉論，與梁振英追隨者
意見互相呼應，及所謂廉署退
休人員協會的聲明，基本上已
陷廉署於困局。而廉署退休人
員協會不包攬全部廉署退休人
員」。

他續稱，廉署成立到今，在
調查敏感案件時，一直都給予
外界人士不大不小的政治色彩
感覺，並非香港獨有，民主黨
總幹事林卓廷針對行會成員的
投訴「無疑帶有政治姿態」，但

「 也 不 可 說 其 投 訴 是 沒 有 根
據」，惟廉署卻在事件中被「當
權者」不必要及不適當地用作

「政治工具」，令他「深感遺
憾」，「令人奇怪的是廉署在連串事件中一
直噤若寒蟬，絕無表態，給人感覺是已遵
隨『當權者』及一眾梁振英追隨者的意願
而靠邊站。若此屬實，廉署及香港的未來
是可悲的」。

廉署：依法肅貪倡廉

廉署發言人昨日在回應李銘澤的言論
時指出，留意到近期有退休或離任人員
發表不同意見，廉署作為執法機構不作
評論，但強調調查獨立從未受干預，一
直不偏不倚，公平公正，依法作肅貪倡
廉工作。

前副廉政專員郭文緯早前發表公開信，
批評反對派為了「做政治騷」，在向廉署舉
報前一定會邀請傳媒採訪，更聯同個別傳
媒對被投訴者進行「公審」，甚至「未審先
判」，又在廉署回覆投訴人會跟進個案，他
們又會高調宣稱廉政已經「立案調查」，或
向傳媒匯報有關案件情況，明示暗示當中
必然大有文章，涉嫌觸犯《防止賄賂條例》
第三十條有關披露受調查人身份等資料的
罪行的重要性。

廉署退休人員協會主席許家民日前在接
受電台訪問時也認同特首所言，倘有人事
先張揚到廉署投訴，一旦最終未成立而影
響被投訴人名聲，有關人等在道義上應向
對方道歉，又不點名批評林卓廷，在清楚
廉署有完善監察制度下，發表「特首向廉
署施壓」的言論是不幸及可惜的。

香港文匯報訊（記

者 鄭治祖）香港的流
動電話滲透率高達
2 2 9 % ， 即 平 均 每
1,000名香港人就擁有
2,290部手機，但手機
所發出的大量電磁輻
射，卻可能隨時殺人
於無形。工聯會立法
會議員王國興近日接
獲市民投訴，指有流
動電話基站的位置距
離其住所不足10尺，
懷疑長期受輻射影響
而感到不適，但通訊
事務管理局在接獲投
訴後，以未超出安全
指標為由拒絕受理。
王國興質疑，政府採
用的標準過時和保守，要求通訊局檢討有關政策，
及規定電訊商在設置發射站前須諮詢居民意見。

床對發射器 經常耳鳴頭痛

王國興昨日聯同投訴人霍女士召開記者會，講述
被流動電話基站「包圍」住所的苦況。霍女士居於
銅鑼灣百德新街華登大廈17樓一個單位，對面的百
德大廈天台於2年前開始安裝手機發射站，至近日更
有兩組發射器「對正」霍女士住所的睡房床頭，雙
方距離不足10尺。

霍女士形容，自己近日其睡眠質素明顯轉差，經
常出現耳鳴、頭痛及身體疲勞等情況，更一度要搬
離住所租住酒店。她形容發射站是「隱形殺手」，無
色無味，自言「就死咁滯」，遂向通訊局投訴。該局
本月16日派員到其單位測量，最終局方儀器顯示的
測量數值約為2.0 V/m（交流電場），與政府所採用
的國際衛生組織(WHO)在1998年建議的安全標準58
V/m，相距甚遠。不過，霍女士聲稱當日感到電磁
波「突然大幅減少」，懷疑是「有人通水」。

電磁場「嚴重」長期損健康

香港文匯報記者昨日隨同霍女士到其單位視察，
發現百德大廈的天台基站，與霍女士單位只得5米左
右距離，同行的公共事業監察組成員陳智 即場以

「高頻電磁場監察器」測試，顯示數值為4.388
V/m，儘管未超出世衛標準，但已達到「嚴重」級
別，倘長期身處此環境，會對人體健康產生不良影
響。

擬立會交議案促實地視察

王國興認為，政府採用的標準太過保守和過時，
脫離本港的實際情況，且監管電訊商架設發射站的
制度近乎「無王管」，促請政府重新研究及制訂射頻
輻射的安全指標，加強限制發射站數目、基站與住
宅的最低距離等。他說，自己與環境局局長黃錦星
及副局長陸恭蕙討論有關問題，但當局未有承諾跟
進，故他計劃在立法會復會後予環境事務委員會提
交議案，要求當局進行實地視察，「最好局長 一
晚，睇 有無事」。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府昨日發出公布，政
務司司長林鄭月娥將於本月28日至下個月2日休假。在林鄭月
娥休假期間，勞工及福利局局長張建宗將署理政務司司長職
務。

行政長官梁振英於19日至29日休假，由林鄭月娥署理特首
職務直至27日，律政司司長袁國強及財政司司長曾俊華將分
別在28日及29日署任行政長官。

王國興促檢討手機基站輻射標準港府撥542萬賑濟內地災民

林鄭28日起休假6天

■司徒敬 ■夏正民

■王國興在霍女士住所測量對面大廈的手機發射站產出的輻射，顯示為4.388

V/m，專家指此數值不利人體健康。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■何俊仁 ■涂謹申

■黃友嘉表示，支持由目前的選舉委員會過渡到

提名委員會。 資料圖片

司徒敬夏正民續任終院法官

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府接納賑災基金諮詢
委員會的建議，從賑災基金批出2宗共542.2萬元的撥款，予2
個賑災機構賑濟內地旱災及水災的災民。

特區政府發言人昨日公布，賑災基金諮詢委員會建議向香
港樂施會撥款139.5萬元，愛德基金會（香港）408.7萬元，為
雲南旱災災民，及四川及廣西壯族自治區的水災災民提供適
切援助。委員會將要求該兩個賑災機構在完成賑災計劃後向
委員會呈交檢討報告及經審核帳目，以確保撥款用於指定用
途。

賑災基金諮詢委員會主席為政務司司長，成員包括鄭耀
棠、李慧 、梁美芬、張國柱、張郁德芬、孔令成，財經事
務及庫務局局長和勞工及福利局局長。


